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阳光穿透绿叶，在林荫道上映出层层叠叠
的光斑。光影间来回穿梭的是浙外莘莘学子。
其中，最为亮眼的莫过于身穿学士服，脸上洋
溢着自信的毕业生们。

行至侧门路口处，只见不断有人在展示墙

前驻足，热闹非凡。记者受此吸引，好奇前去一

探，原是由校宣传部策划，展示我校优秀学子
风采，营造“学生爱学习爱学校”良好氛围的优
秀毕业生展板。

“你是爱萨尔蛋挞的香，胖哥水果店柚子
的甜

是 20 号楼阿姨的笑靥，是不小心打碎的

玻璃杯
和哭着笑着说再见。”

中文学院 14 级汉教班方令悦同学在浙外
60 周年校庆时写的三行情诗，用稀疏平常的
生活点滴，绘制了母校如家一般温暖的情愫。

四年前还没有侧门，一条长长的上坡将大门与

宿舍、食堂、教学楼紧紧相连。于方令悦而言，

四年的记忆正是被这“长坂坡”串联起来的：记

诵单词，练习演讲，嬉笑打闹，展望人生……就
这么“悠长又寂寥”的长坂坡啊，是青春最美的
华章。

展板另一边，经管学院 14 国贸 3 班的胡芳
玲，正笑靥如花地和室友合影。她今年成功考取

了浙江工商大学金融学专业，原本只是路过看
看展板上的内容，没曾想却在里面找到了自己，

激动之余，必须“合影留念”。她和记者聊起了刚
入学的情景：“学长领着我走进校园的那一瞬
间，欣喜和向往充斥着我的内心。于是我暗自下

决心一定 要好好努 力。然而转眼间就到了要 迈

出校园的那一天，她带着即将毕业的骄 傲连同

一丝 惆 怅，继 续说：“写完 论文，拍 完 照 片，办 完

离校手 续，聚 完 餐，打包 完行李……才 发 现一切
来得太 快，快得 像一场梦，似 乎梦 醒了还能 接着
上课，继 续和同学们碰面打闹。”

不同于其他毕业生，东 语学院 14 阿语 1

班的林道米在展示墙边 给自己的四年大学时
光留下一封信。信里写道：时间好像就是这么

一个 东 西，当 它在你身边的时候，一 分一秒你
都 可 以 感受到，而 当 它 逝 去的时 候，再长也只
是记忆中的零 星 片 段了。他记忆里的大一，是
下午 独 自坐在寝 室阳台 上一遍 又一遍地练习
发 音 ；晚上坐在阅 览室里，一 遍又一 遍地抄写

单词。大二的记忆是经常到深 夜 也 背不完的课
文，是在周四下午 睡到 天 荒地老，醒 来的时候
就会 迷 迷 糊 糊的 发 现上 铺学长的臭 袜子又掉
到自己床上，两人相互揶揄一番后接着为阿语
事业奋斗的日子。此刻，他的心里只有感激。感

谢郭妈领他进阿语的大门；感谢小候 老师在无

助时给予的关心和鼓励；感谢笑笑老师给 他实

现 梦想的机会 ；感谢蒋奶奶在考研前后提供的

帮助和对那些古怪的语法问题的解答。林道米

还打趣道：“大学这四年，形象点说，就是自己

这只二愣子猴子拜师在菩提老祖门下学习武
艺的日子。如今离去，要去三界闹腾。只希望归
来的时候，是那个威风赫赫的齐天大圣。”

或许伤感之时，也正是曾经的温暖再一次

温暖自己之时。看着墙上悬挂的照 片，电商学

院、科技学院 14科教 1 班的杨蕾蕾略带 惆 怅地
回忆起大学四年的点滴。2018届毕业生见证了
校区搬迁。初入大学时，老旧的文三校区让她隐
隐产生了一丝落差。然而，当她走遍了学校的每

一个角落却要搬离文三时，那些破旧便倏尔化

为了无与伦比的亲切。在那些被教育学和心理

学支配的时光里，她和室友坐在瑜伽垫上，摆上

小零食和打印的知识点，开始学习充电。她也偶
会裹个大棉袄，跑到阳台，点上台灯，背知识点，
间或打个小瞌睡。不过，没多久一阵“妖风”瞬间
给了自己一个激灵。说起冬天的“妖风”，杨蕾蕾

就张开双手比划着为小伙伴挡风的样子，颇具

有“大义凛然”之感。一阵玩闹之后，杨蕾蕾又极

其认真地谈起大学期间做过的选择。她表示进

退两难之时，常反思自己是否真心喜爱。如果答
案是否定的，那便当断则断，以免反受其乱。在
她看来，大学是试错的过程，在不断尝试中找到

真心热爱的事物才不枉费自己的付出。

英文学院 14 英师 4 班的林璋哲闻声加入
了与记者的谈话：“浙外的每一个角落都充斥
着我们曾经的影子。”为了健康变美，同学们在

体育馆里荧光夜 跑；为了交流知识，品院一楼
的柏州文化从咖啡店成了学习中心；为了锻炼

能 力，同学们活跃在各个社团，在工作中结交

四海好友。一花一木皆成景，一草一叶都是诗，

校园处处留下的是奋斗的咏叹和青春的韵脚。

学校给予大家发 现自我的机会，老师给予我们
学习上的支持，我们就在这样的环境里不断成
长。林璋哲说，希望未来浙外是一个声名远扬，
学风雄厚的圣地；希望学弟学妹们 能踏实做
人，认真做事，早日找到人生方向，为浙外争

光。作为一个过来人，林璋哲还想对刚步入大
学的学弟学妹说，大学不同于初中高中，大学

更加自由，也需要你们更加自律。在补充学业
知识的时候，不要忘记多参加社团活动，记 得
偶尔给自己放假。他希望大家能学会用合适的

态度与同学、老师以及家长交流，也希望每个

人都 能找到适合自己的路，披荆斩棘，迎接 美

好的明天。

“对对对！”艺术学院 14 音教 2 班的张思
晨深有感触，“初入学时，我们对大学生活充满
期待又同时纠结迷惘。大学重在自律，踊跃参
加社团活动的同时，还要保证夯实专业知识基

础。或许经过四年的“升级”，对于未来的职业

规划会 发生改变。但无论改变如何，都需明确

初衷，保持积极向上的态度。大学四六级，雅

思，教师资格证等等各种职业技能证书都需要
大家早做准备。大三左右就应该逐渐清晰毕业
之后何去何从，任何成功都需要时间的积累。”

学校旁边，有一个 小镇叫“留下”，可 是到

头来，谁也没 能留下。离校的前日，张思晨与

同学们一起逛校园，走到每一处，都 能重温起

曾经一同经历的万千时光。四年，重感情的她

在这里收获了美好的师生情、同学情，十分满

足。考研途中，有太多的感谢还没来 得及说出

口。她感谢学校给考研同胞们的大力支持，感

激老师的耐心培养，感恩父母亲朋的鼎力相

助，也 感慨人生路上的每一次坎坷让自己砥砺
前行……

“吴希，这不是你吗 !”一个清脆的声 音 穿
透人群的嘈杂，让大家的目光集中在被点名的
女生身上。原来 她来 自教育学院 14 小数 2
班，刚刚的小插曲让她有些害羞。“毕业了，我

不能 带走浙外的校园，但校园的每一个角落都

留下了我的身影和痕迹。”吴希与记者分享在

浙外的四年生活，教室里留下过她的专注、图

书馆留下过她的沉静、寝室留下过她的欢乐。
她认识了志同道合的同伴，认识了充满智慧的
老师，离校总是有万千不舍，但回想这一切，冥

冥之中 都帮助她在一 个更高的平台上去思考
和选择。雅斯贝尔斯说“教育就是一棵树摇动

一棵树，一朵云推动一朵云，一 个灵魂唤醒另
一个灵魂。”“在浙外的大学校园里，所有的老
师和同学们都在用他们的行动和想法感染我、
唤醒我。”吴希动容地感谢浙外培养了她的教
育情怀，在教师职业启程之路上，她在浙外的

学习经历一定 会 内化成一股潜在的 力量帮助
她走得更久更远。“参加工作后，我要抓住教师
发 展的黄金期，在课 堂教学、班级管理等方面
多实践勤学习，提升自己的专业能 力，争取尽
快融入教师角色。”看着展示墙上自己的照 片，
吴希的目光闪亮而坚定。

大学四年，或许可 以很简单，但依然 有属

于自己的骄 傲。西 语学院 14 西班牙语 1 班的
王鼎一感慨道：“四年，时光匆匆，转瞬就毕业
了，眼看自己半只脚已经迈入了社会大舞台，

却依旧割舍不下美丽的浙外校园。这四年来，
我认识了许多可亲可爱的老师和同学，学会了

优美动听的西班牙语，参加了丰富多彩的社会

实践，也懂得了为人处事的些许道理。我永远

记得自己在柏舟奋笔疾书的身影，永远不忘自

己每天凌晨起床的毅力，永远怀念自己踊跃参
与志愿者活动的激情。我非常感谢浙外改变了
我，让我更加开朗自信，让我能够自豪地对大
家说：我是浙外人！从此以后，我就以浙外人的
身份去融入这个复杂多变的社会了。相信经过

浙外的洗礼，我 能够在职场 上成就更好的自
己，并能在将来成为浙外的骄 傲。”

望着被刊登在荣誉榜上的学姐学长们，中

文学院 16 媒体 1 班的蒋玲婷站在穿着学士服
的毕业生中间备受鼓舞。即将大三的她也 要作

出人生的选择。聆听学长学姐的心语，脑海里

闪过一幅幅真真切 切的剪影：为了创业报告忙

得昏天黑地，做志愿服务为别人带去暖意，与

校记者团的同伴并肩“作战”，周五的晚上与朋
友们聚 餐庆祝……是这些经历让她积极向上，

即使失败也不失希望。在部门内，她能与热爱
的文字打交道，在课 堂里，她的眼界随着老师

传授的知识不断提升。她想起那么一句话：人

这一生有三次成长的机会，第一次，是发 现自

己不是世界中心的时候 ；第二次，是发 现 即使
再怎么努 力，终究还是有些事令人无能为力的
时候 ；第三次，是明知有些事可 能 会无能为力，
但还是会尽力争取的时候。这三个境界是呈非
线性的蒙太奇手法不断闪现的。学业也许容易

起起伏伏，今后的工作也想必有成有败。她暗

下决心，须以荣誉墙上的学长学姐为榜样，为

自己的人生画上浓墨重彩的一笔。

渊记者 李树河冤
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自由 平等 公正 法治

爱国 敬业 诚信 友善

本报讯（记者 宗和冤为进一步深
入学习贯彻习近平新时代中国特色社
会主义思想，推进新时代高校思想政
治工作改革创新，6 月 14日，我校举
行“学习新思想千万师生同上一堂课”

活动，校党委书记宣勇，教育学院院长

吴卫东向全体师生授课。校党委副书
记赵伐主持。近千名师生现场学习，全

校部分师生收看直播。
宣勇以习近平新时代中国特色社

会主义思想为指导，围绕如何建设“外

语特色鲜明教育品质一流”的知名本

科高校，向全体师生授课。他传达了总

书记在北京大学师生座谈会、纪念马

克思诞生 200 周年纪念大会上的重要
讲话，紧紧围绕习近平总书记两次重
要讲话精神的丰富内涵和精神实质，

针对习近平总书记提出的“一个根本

任务”“两个标准”“三项基础性工作”和

“四个要求”，结合我校实际，从牢牢把

握办学的正确政治方向，着力建设高
素质的教师队伍，努力建设浙外特色

的人才培养体系和不断强化广大青年
师生的责任担当四个方面谈了学习习
近平总书记重要讲话的体会，并向全

校师生提出要求，为学校下一阶段的

工作指明了方向。
吴卫东教授从情、意、知、行四个

方面解读总书记在北京大学师生座谈
会上向广大青年提出的“爱国 励志求
真 力行”四点希望，并联系自身教育
工作和学生思想实际，通过文化自信
和文化自觉的展示，给在场师生上了

一堂生动的思政课。

赵伐在会上对全体师生提出要
求：要在学深悟透上下功夫，深刻理解
和准确掌握马克思主义是科学理论，
这是我们立党立国的根本指导思想，
也是中国特色社会主义大学最鲜亮的

底色；要在宣传、贯彻上下功夫，确保

实现全覆盖，组织开展学习贯彻大讨

论；要在落实上下功夫，把思想和行动
统一到党中央对高等教育改革发展的
新要求、新任务上来。

我校师生在活动之后积极讨论，

纷纷发表感言。据悉，授课结束后，我

校还将通过录播课程等形式，覆盖全

校师生，持续掀起学习宣传贯彻习近
平新时代中国特色社 会主义思想的
热潮。

本报讯（记者 宗和）“初逢时，恋

恋文三。西子湖畔，大隐于市，腹中万

语千言。再遇见，朗朗和山，幽而不僻，

朴而不拙，于我藏梦山巅。”

苍苍和山，依依离情，从初进校时
在文三校区的青涩，到离校时在小和
山校区的成长，时光匆匆，属于 2018
届学生的大学四年即将结束。6 月 14
日上午，我校 2018届毕业典礼在行健

馆隆重举行。校党委书记宣勇等校党

政领导班子出席典礼。校长洪岗在毕

业典礼上致辞。校党委副书记赵伐用
中英双语主持典礼。副校长曹仁清宣
读了 2018 届省级优秀毕业生名单。
校领导班子成员为省级优秀毕业生颁
发荣誉证书。

今年，我校共有毕业生 2088 人，其

中本科、高职的省级优秀毕业生 75 人。
洪岗在致辞中动情地回忆着：“四

载光阴一去如梭。我相信你们不会忘
记，第一天来到浙外，用懵懂新鲜的目

光打量校园的一草一木，熟悉每一条

道路，熟悉寝室的桌椅床 铺，熟悉来自

五湖四海的新面孔，直到自己彻底融

入浙外。
我相信你们不会忘记，共同品读

《习近平的七年知青岁月》 的日日夜
夜，不会忘记为他写下的一篇篇文章
和一份份笔记。这份学校送给你们的

礼物，我相信能够让你们真正以青年
习近平为榜样，做一名有理想、有信

念、有奋斗、有担当的青年人。

我相信你们不会忘记，‘明德弘毅
博雅通达’的校训，从陌生到熟悉，从

熟悉到践行，从践行到升华。我想，在文化与精神的领域，

浙外的校训也将成为你们思想中的基因密码，虽然看不

见，但是它一直都在。

我相信你们不会忘记，在浙外经历的重要时刻，迎接教
育部本科教学工作合格评估、学校校园的整体搬迁、建校
60 周年纪念大会，你们是浙外历史的见证者，更是浙外历
史的参与者，浙外的发展史上，将永远记载着你们的贡献与

付出。在此，我也代表学校，向你们表示诚挚的感谢！”

洪岗带着毕业生们展望未来：“离别在即，母校的师

生对你们充满了祝福与期待。希望你们忠于祖国，忠于人

民，深 深扎根祖国大地；希望你们不忘初心，心怀崇高信
仰，努 力实现远大理想；希望你们不断学习，勇于投身实
践，为实现中国梦添砖加瓦；希望你们知行合一，脚踏实

地严谨务实，在新时代干出一番事业！”洪岗深情地表示，

浙外是学子们永远的精神家园，会一直在学子们身后默

默支持与守候。

毕业典礼上还举行了第五届“我最喜爱的老师”颁奖

仪式。活动由 2018届毕业生参与评选，共选出李磊荣等
40位“我最喜爱的老师”。同学们现场朗读自己创作的颁

奖词，用真挚的情感回忆老师们四年来的点滴付出，借此

向恩师们表达感恩之情。连续四年获得“我最喜爱的老

师”称号的丁欣如老师勉励在场所有毕业生，不惧怕未

来，不断充实自己，一路高歌前行，收获了在场毕业生们
热烈的掌声。

典礼现场播放了我校“青年学子学青年习近平”学习
教育视频：《信仰：青春的守望》。2014 级朝鲜语专业张锴
平、2014 级翻译专业姚佳林同学分别作为毕业生就业和

考研代表发言。他们分享了自己大学四年的学习与生活，

鼓励所有毕业生学习青年习近平的优秀品质，不断拼搏，

“带着生命的厚礼出发”。

宣勇和洪岗为我校被西部专招公务员和教师岗位录
取的国际经济和旅游管理学院的刘娅和跨境电子商务学

院、科学技术学院的叶文艳同学颁发纪念校徽，鼓励他们

学习青年习近平的优秀品质，将个人价值与时代担当一

起实现。

“牢记‘明德弘毅博雅通达’之校训，诚实守信、自强

不息、胸怀家国、放眼世界、服务社会、实现 梦想！”毕业
生们向祖国和母校庄严宣誓。

伴随着校歌和《城南送别》，赵伐在毕业典礼结束时

寄语 毕业生，“毕业典礼”的英文单词‘Commence-
ment’，不是‘结束’，而是‘开端’。大学毕业是人生旅途

的新开端。愿同学们牢记今天的毕业誓言，迎接人生的新

篇章！
随后，各学院分别进行学位授予和毕业证书颁发仪式。

走在校园里，学校特别制作的 2018届省级优秀毕业
生、厅局级及以上荣誉获得者、考研录取榜、就业创业明

星人物展等荣誉展板吸引了大家的目光。优秀的毕业生

们是大家前行路上的榜样，激励着浙外学子们勇往直前。

各学院教授代表，学院和相关部门领导，第五届我最
喜爱的老师，各毕业班推荐的观礼教师，辅导员，班主任
作为嘉宾代表，共同见证了这重要的时刻。

本报讯（通讯员 陈歆莹冤为打破
学科专业间的壁垒、在思维对话中碰

撞智慧火花、在融合创新中探索科研

成长，学校开设了博达沙龙。沙龙的设
立得到了校党委书记宣勇、校长洪岗，

副校长曹仁清、张环宙等校党政班子
的支持。今后，博达沙龙将于每周五下
午定期举办，以各学院（部）、科研机构
的教师为主要对话嘉宾，围绕教师科

研中的热点问题展开研讨。

6 月 1日下午，学校博达沙龙第 1

期顺利举行。校党委书记宣勇出席并

为沙龙揭牌，副校长曹仁清、张环宙出

席。

国际经济与旅游管理学院副教授
邵建春、东 语学院副教授曹笑笑作为
本次沙龙的对话嘉宾，围绕“人文社会
科学量化研究”主题展开了交流。邵建

春从定义、形式、应用三个方面介绍了
“向量自回归模型”，并结合实例展示

了该模型的应用。曹笑笑从小语种学

科教师研究中的困惑出发提出了小语
种教师科研的方向、科研中急需解决

的问题等。此外，图书馆副研究馆员李
幸从文献检索、文献保障、查重服务等
方面为大家介绍图书馆在科研中可以
为教师提供的帮助。

在提问交流环节，与会教师与对话
嘉宾进行了讨论，并希望寻求学科间的

交叉、组建跨学科团队等方面的科研合
作。与会教师纷纷表示博达沙龙的举办
有益于拓宽他们的科研视野。

博达沙龙由科研处和教师教学发
展中心联合主办。各学院（部）分管科
研领导、教师代表等近 40 余人参加本
次沙龙。

本报讯（通讯员 郝菲菲冤6 月
10日晚，校“The New”合唱团

“声·韵·歌·风”专场 音乐会在杭
州大剧院公演。校党委书记宣勇，
党委委员、副校长张环宙，党委委
员、工会主席沈钢出席并观看了

演出。
由我校 72 人组成的合唱团带

来经典之声、时代之歌、时尚之

风、传统之韵四类传统韵味与现
代风格相融合的 经典曲目共 16

首。经典之声《The snow》唱出了
白雪的洁白无瑕与坚定不移；《舍

得舍不得》 用时代之歌唱出了壮

乡韵味与民族风情； 以 现代手法
创作的时尚之风 《海岸》，描绘出

大海的无边无际与大气磅礴。传
统之韵部分，《西湖春晓》 展现了

杭州亦诗亦画的西湖美景，《钗头

凤》唱出中国古典诗词的婉转 深
情，一曲送给毕业生的 《城南送

别》更是将现场氛围推向高潮，每
首歌曲情感饱满，扣人心弦。

本次音乐会由我校、浙江省音
乐家协会、浙江省合唱协会主办，

艺术学院、宣传部、团委承办。中国

合唱协会、上海音乐学院等地及省
内音乐界的专家参加音乐会。

据悉，“The New”合唱团成立
于 2016 年，由我校周娟娟教授担
任艺术总监。合唱团坚持“本土传

统艺术走出去”与“国际前沿艺术

理念引进来”，遵循传统视野与国

际文化的特色发展之路，在合唱中

感受音乐的美好，在交流中弘扬浙
外文化，致力于服务校园特色文化
建设与地方精神文明共建。

本报讯（记者 宗和）日前，副省长

成岳冲对《浙江社科要报》2018 年第
48 期刊出的报告《加快建设“一带一

路”国际人文交流枢纽的建议》作出批

示。

该报告是今年浙江省社科重点课

题《加快建设浙江“一带一路”枢纽，构

建全面开放新格局思路研究》的中期

成果之一，由我校教师赵伐、毛振华、

盛玲、刘彬、张禄彭完成。报告梳理了

我省推进“一带一路”国际人文交流中

取得的成绩与存在的问题，就如何打
造“一带一路”国际人文交流枢纽提出
对策建议。




